



一般事務（主事）  
令和5年入庁  
- 文化財課 -

## Q1. 今の仕事のやりがいは？

市民の皆様と共に文化財を後世まで守り継ぎ、その価値や魅力を多くの人に知ってもらうにはどうすればよいか、勉強の毎日です。イベントや広報等で身近な歴史を紹介し、そのおもしろさ、尊さを共有できた瞬間が、何よりも幸せです。

## Q2. 日光市のこんなところが好き！

日光市の魅力は、世界遺産にとどまりません。一生をかけても知り尽くせない程、手つかずの文化財が山ほど眠っています。「けっこう」と言える日は果たして来るのでしょうか…。住んでみて初めて気づく、身近な魅力に溢れている日光市が大好きです。

令和5年4月入庁→文化財課（現職）

NHKのプラタモリが好きで、古そうな道や石碑を見つけると、気になってしまふ癖があります。  
毎日2匹の犬に癒してもらっていて、胴長短足の生き物にとことん弱い人間です。

7

## Q1. 仕事をするときに意識していることは？

- ・協力関係：仕事は単独ではなく、チームで成り立っています。まずは自分が協力的に！
- ・成長意欲：自己研鑽できる環境が整っています。市町村アカデミー（詳しくは検索）の受講を希望し、3回も受講させていただきました。

## Q2. 就活生に伝えたいこと

日光市役所に入庁できて本当によかったです、と私は心から思っています。幾度となく、課や係関係なく、私を助けてくれる方がいました。あなたを助ける日が来ることを、また、あなたに助けてもらえる日が来ることを楽しみにしています。

平成14年4月入庁→総務課→経済課→観光農林課→行革・情報推進課→市民課→総務課→人事課→税務課  
→総合政策課（現職）

8 3児の父です。教育費の備えとして、1. 2%利息の『共済貯金（「栃木県市町村職員共済貯金」で検索）』とiDeCoで、資産形成しています。令和6年からは、新NISAも使っていきます。



一般事務（副主幹）  
平成14年入庁  
- 総合政策課 -



一般事務（主事）  
令和3年入庁  
- 税務課 -

## Q1. 日光市役所を志望した理由は？

日光市は、豊かな自然や観光の名所など魅力的なポイントが沢山あります。魅力的な自然や観光名所と、日光市民の方の温かさに囲まれながら、生まれ育った日光市と地域の方に貢献できるような仕事に就きたいと考えるようになりました。

## Q2. 日光市役所で働くことで成長できたと感じるところ

税務課で日々窓口対応や業務を行う中で、税金についてはもちろん、市で受けられるサービスなど沢山の知識を得ることができました。得た知識によって自分のできることも増え、日々の学びが自分自身の成長に繋がっているなと感じています。

令和3年4月入庁→税務課（現職）

私は仕事においても私生活においても、人との関わりを大切にしています。人との縁を大切にし、市民の方1人1人のコミュニケーションも大切にすることを心掛けています。

9



一般事務（主任）  
令和2年入庁  
- 都市計画課 -

## Q1. 日光市役所で働くことで成長できたと感じるところ

日光市役所では、新しい仕事と毎年やるべき仕事があります。特に毎年やるべき仕事はついつい今までどおりに進めてしまいますが、少し考え方を変えて、効率的にできたときには成長したかなと感じることもあります。

## Q2. 就活生に伝えたいこと

今の時間を大切にしてほしいと思います。就職活動の時間も大切ですが、遊ぶ時間も勉強する時間も寝る時間も大切です。人によって大切な時間は違うと思うのですが、今を満喫してほしいと思います。

令和2年4月入庁→都市計画課（現職）

もうすぐ2歳になる息子と遊ぶことが楽しみで、なるべく早く帰れるように頑張って仕事をしています。毎日少しづつ成長する様子をしっかり見守りたいと思います。

10

11



一般事務（課長）

昭和 61 年入庁

- 観光課 -

Q1. 今の仕事のやりがいは？

公務員人生初、深く観光に携わってみて、日光っていいところだなあ、知らなかったこともたくさんあるなあと改めて実感しています。「王道の日光観光」もいいですが、それだけじゃないことを伝えていきたいです。

Q2. 日光市のこんなところが好き！

春夏秋冬の景色。特にヤシオツツジから始まる春が好きです。ヤシオツツジで飾られる弥生祭の花家体でお囃子を担う子どもたちは、祭り前の1か月間練習を重ねます。町のそこかしこから聞こえてくる太鼓や笛の音も春を感じて好きです。

昭和 61 年 4 月入庁→市民課→議会事務局→会計課→企画課→生涯学習課→下水道課→健康課→議事課→秘書広報課→観光課（現職）

息子が出ているバスケの試合を観ることが好き。おいしいものを食べることが好き。お酒も好き。好きな言葉は「じゃ、飲んじゃいますか」です。

Q1. 日光市役所を志望した理由は？

進学で栃木県を離れ、その地域で民間企業に入社しましたが、子ども時代から育った日光市に還元したい気持ちが強まり、転職で日光市役所に入庁しました。思い入れがあるので仕事で疲れても気持ちの切り替えができます。

Q2. 職場の雰囲気は？

先輩後輩、上司部下の関係もきちんとしながら和気あいあいとしています！仕事で行き詰った時にも気軽に相談できるので、とても助かっています。企画部門は他部署の職員とも関わりが多いため、庁内の色々な人から良くしてもらっています。

令和 2 年 4 月入庁→地域振興課（現職）

私が所属する企画部門では新規事業を考えることもあり、自分のアイディアが市の取り組みに反映できるのは面白いです！帰宅後は好きなご飯を作り、趣味に没頭して明日への活力を回復させています。

12



一般事務（主任）

令和 2 年入庁

- 地域振興課 -

Q1. 印象に残っている仕事は？

福祉の仕事は、人の人生に深く関わり、大変なこともありますが、経験や知識を身に付け、大きく成長ができる仕事です。多様な困難を抱えた方々に寄り添い、援助が状況変化に繋がるきっかけになれたことが、印象に残っている仕事です。

Q2. 職員として仕事をするうえで武器になる能力は？

相談を受けるときは声の高さや大きさ、伝え方など話しやすい雰囲気を意識しています。悩んだときは、1人で抱え込まないようにしています。経験豊富な先輩方が多く、アドバイスをくださるので心強いです。

平成 30 年 4 月入庁→社会福祉課→子ども家庭支援課（現職）

推しの猫の動画を観ることです。猫はふわふわな毛並み、愛くるしい動きや肉球、頭からしっぽまで魅力満載だと思います。仕事で疲れた時もかわいい姿と仕草をみてストレスを解消しています。

13



社会福祉士（主任）

平成 30 年入庁

- 子ども家庭支援課 -

14



土木（副主幹）  
平成 15 年入庁  
- 建設課 -

Q1. 日光市役所で働くことで成長できたと感じるところ  
工事を進めていると現場で想定外の事態に遭遇し、その問題について上司と相談して代替案を検討することがあります。そのような際、自分の提案が部分的にでも採用してもらえたりすると、少し成長できたのかなと感じます。

Q2. 仕事をするときに意識していることは？

市民の方からの連絡はどんなことでも必ず最後まで聞き、その心になるべく寄り添えるように対応することを意識しています。事務処理のように単調に接することはなるべく避けたいと思っています。

平成 31 年 4 月入庁→水道課（現職）

最近のマイブームは古着屋巡りです。同じものが二つと無い服の中から「これだ！」という一着を見つける瞬間が最高です。奇抜なデザインやボロボロの服があったり、見ているだけでも楽しいです。

Q1. 印象に残っている仕事は？

平成 27 年度 9 月の台風は、数十年に一度の風雨でした。日光市が被災している時、した後の職員の対応は、全員が無我夢中であり、私自身その時ほど集中して業務に取り組んだことはないくらいの出来事でした。

Q2. 職員として仕事をするうえで武器になる能力は？

積極的に他人と関わることです。私も以前は得意ではなかったですが、他の方のおかげで生きていると気付くことが多くあり、他人に親切に関わろうと思いました。口下手であり、武器にはなりませんが誠意は伝わると信じています。

平成 15 年 4 月入庁→都市開発課→下水道課→水道課→都市計画課→建設課→水道課→建設課（現職）

私が心掛けていることは、謙虚であることです。謙虚さを持てば人間関係を円滑にし、何より人間として成長できると思うからです。いつも謙虚ではありませんが、振り返って反省し、再度心掛けています。

15



土木（主事）  
平成 31 年入庁  
- 水道課 -

16



建築（課長補佐）  
平成 19 年入庁  
- 建築住宅課 -

Q1. 日光市のこんなところが好き！

人も環境も穏やかなところです。特に災害が少なく日々の生活や仕事をするのに最適な環境です。

Q2. 仕事をするときに意識していることは？

建築に関する様々な相談を受ける職種であることから、日頃から建築に関する知識を習得し、日光市に建築される建築物が安全で快適であること、建築主（日光市民）が幸せを感じられる建築物になることを意識して仕事をしています。

平成 19 年 4 月入庁→建設課→建築住宅課→建設課→建築住宅課→学校教育課→建築住宅課（現職）

私のリフレッシュ方法は、大きな音で音楽を聴くことです。



17

建築（主任）  
令和元年入庁  
- 建築住宅課 -

#### Q1. 今の仕事のやりがいは？

妊娠期から高齢期まで幅広い世代の方の健康を支援する中で、少しでも信頼関係が築けた時や課題の解決策を共に考え、行動に移すきっかけに繋がった時にやりがいを感じます。地域に出向き、そこで得た繋がりや経験も大切にしています。

#### Q2. 職場の雰囲気は？

健康課には多くの保健師が配置されています。温かい雰囲気で、笑顔が多い職場です。悩んだ時には親身に相談に乗ってくださったり、一緒に考えてくださる先輩方ばかりなので、とても心強く、専門職としても成長できる環境です。

令和5年4月入庁→健康課（現職）

日光市の自然や美味しい食べ物が大好きです。市外出身なので、知らないことがまだまだありますが、出張で各地域を訪れたり、休日に日光グルメを食べて日光の魅力を発見中です。

Q1. 日光市役所を志望した理由は？

県外で働いている時期に、生まれ育った地元のまちづくりに携わりたいという思いを自覚しました。そこで、前職で培った建築施工管理の技術を活かし、日光市のよりよいまちづくりに貢献するべく、日光市の建築職を選びました。

Q2. 就活生に伝えたいこと

皆様には「志望動機」があると思います。受験勉強や面接練習に思い悩む時は「志望動機」を思い出してください。「ここで働きたい！」という強い思いがきっと皆様の支えになります。皆様と一緒に働く日を楽しみにしています。

令和元年10月入庁→学校教育課→建築住宅課（現職）

私の趣味は、ソロキャンプです。週末に豊かな自然の中で1人の時間をゆっくり過ごすことで、心身ともにリフレッシュし、「来週も仕事を頑張ろう！」という気持ちになります。

日光市今市保健福祉センター

18

保健師（主任）  
令和5年入庁  
- 健康課 -



19

保健師（係長）  
平成6年入庁  
- 保険年金課 -

#### Q1. 印象に残っている仕事は？

保健師として、様々な保健事業を通して地域のみなさんと関わってきたことが心に残っています。中でも、高齢化対策や地域支援で足尾地域を担当し、日々たくさんの地域の方と関わったことを思い出します。とても楽しく充実した日々でした。

#### Q2. 就活生に伝えたいこと

日光という土地、そしてそこに住む人々に愛着を持って、いろんなことにチャレンジしてほしいです。迷った時には、「誰のために、何のために」の視点に戻って考えることを私自身も忘れないにいたいと思います。

平成6年4月入庁→保健衛生課→福祉保健課→健康福祉課→地域包括支援センター→健康課→高齢福祉課→健康課→保険年金課（現職）

悩むのは一時で、最終的に「なんとかなる」とポジティブに受け止める、楽観的で切り替えの早いタイプだと自分では思っています。



Q1. 仕事をするときに意識していることは？

行事や普段の保育について、お子さん・保護者それぞれにとって大切な事を部下と対話しながら総合的に考え、最善の方法を決断するようにしています。また、保護者の方や職場の仲間とのコミュニケーションを大切にしたいと心がけています。

Q2. 職員として仕事をするうえで武器になる能力は？

コミュニケーション能力はどんな職場に配属されても大切で、一番の武器になると思います。また、保育士としては、優しい心・空気が読める力といった人柄に関わる武器と共に、文書作成能力が高いと強みになると思います。

昭和 63 年 4 月入庁→第三保育所→第二保育所→人権福祉課→塩野室児童館→並木保育園→塩野室児童館→つばさ園→しばやま保育園→つばさ園→原町みどり保育園（現職）

子どもと関わる仕事がしたいと保育士になり、この道一筋。食べることが大好きなので、保育園の給食が毎日の楽しみです。休日には都会に出かけ、娘たちと買い物や食事を楽しんでいます。

Q1. 今の仕事のやりがいは？

子どもたち一人ひとりの気持ちや発達に寄り添い、保育をすることは、とても大変なことですが、できなかつたことができるようになったり、子どもたちの成長や笑顔を、間近で見ることができることに、喜びとやりがいを感じています。

Q2. 職場の雰囲気は？

保育園は、子どもたちにとって、もうひとつの家です。子どもたちを中心に、園長先生をはじめ、職員同士も和気あいあいと過ごしています。お父さんは少ないですが、優しいお姉さん、お母さんはたくさんいます。とても笑顔の多い職場です。

平成 22 年 4 月入庁→下原保育園→並木保育園→鬼怒川保育園→せせらぎ保育園→並木保育園（現職）

私の好きなことは、ゲームをすることです。娘や息子から面白いゲームを聞いては、子どもたちと一緒に夢中になって、楽しんでいます。



Q1. 印象に残っている仕事は？

子育て中の保護者さんとお話しする機会が多いのですが、お子さんの食事のことで悩んでいたことをお聞きした後に、「聞いてみてよかったです」「すっきりしました」と言っていただけると、この仕事をしていてよかったです、と感じます。

Q2. 職員として仕事をするうえで武器になる能力は？

職場の中で栄養士はひとりなので、他部署や他市町の同職種の仲間とのつながりも大切にしています。また、職場の中でも事務職の方や保育園の先生方に助けていただくことが多いので、自分できることは進んで協力しようと心がけています。

平成 21 年 4 月入庁→健康課→子育て支援課→保育課（現職）

私は小学生の頃から給食を食べることが好きで、給食に関する職業ということで栄養士になることを決めました。今でも食べることが何よりの楽しみで、一番のリフレッシュになります。



23



消防（課長補佐）

平成9年入庁

- 予防課 -

Q1. 日光市役所で働くことで成長できたと感じるところ  
消防で働くことは、ひと言でいえば「利他に生きる」です。  
燃え盛る炎を鎮め、命の灯を絶やさぬため、全身全霊を尽くし、仲間と共に困難を乗り越えた時、達成感と成長を感じるものです。

Q2. 就活生に伝えたいこと

「人のために働く」ことは、とても清々しく、やりがいを感じるものです。数多の困難も、人のためにと考えて仕事をすれば、力が湧いてきます。そして、その報酬は自らの成長となって返ってくるものです。  
「利他に生きる人生を！」

平成9年4月入庁→藤原消防署→湯西川分遣所→藤原消防署→栃木県消防広域化協議会（出向）→通信指令課→予防課（現職）

私は日光の山々を駆けめぐり、自然や歴史を堪能することがとても好きです。また、小中学生対象のスポーツクラブでサッカーのボランティアコーチをしながら、子供たちの夢を見守っています。

Q1. 日光市役所を志望した理由は？

就職を機に東京から来ました。県内に祖母があり、小さい頃よく日光市に遊びに来っていました。その時に感じた自然の豊かさやおいしい空気、人の温かさが忘れられず、日光市で働きたいと思いました。

Q2. 日光市のこんなところが好き！

日常を忘れ、大自然を感じられるところが好きです。中でも私のおすすめは男体山です。険しい道のりを乗り越えて、最後に頂上から眺める景色と達成感は言葉では表せません。是非一度男体山から眺める景色を堪能してみて下さい！

平成30年4月入庁→今市消防署（現職）

私はスカイダイビングやバンジージャンプをする事が好きです。空を思いきり感じられ、とてもリフレッシュになります。岐阜県に日本最大高差のバンジージャンプができたので今度行ってきます！

24



消防（主任）

平成30年入庁

- 今市消防署 -

25



消防（主任）

令和2年入庁

- 今市消防署 -

Q1. 職場の雰囲気は？

24時間勤務なので、常に出場できる体制を取りながら食事や仮眠をとります。

小隊や中隊といった多人数での活動が多いため、日頃から訓練や話し合いをしてコミュニケーションをとっています。

Q2. 仕事をするときに意識していることは？

消火活動、救急活動、救助活動などあらゆる災害にも対応できるようにイメージして訓練をすることで迅速な現場活動を心掛けています。また市民の方に寄り添える消防隊員を目指して日々努力しています。

令和2年4月入庁→今市消防署（現職）

私の趣味はサウナとジムに通うことです。

普段から身体を動かすことが好きで、休みの日は少しでも時間があれば行くようにしています。

Special Thanks

写真撮影協力：北山 建穂（文化財課 係長）

新しい日常がはじまって、  
新しい仕事場ができた。

新しい仕事場ができると、  
新しい友達ができた。

新しい友達ができると、  
新しい趣味ができた。

新しい趣味が、  
新しい休日になって、  
新しい休日は、  
新しい居場所になった。

新しい居場所は、  
新しい光に包まれていた。



### お問い合わせ先

〒321-1292 栃木県日光市今市本町1番地  
日光市役所企画総務部人事課（本庁舎3階33番窓口）  
TEL 0288-25-7008  
FAX 0288-21-5137  
E-mail [jinji@city.nikko.lg.jp](mailto:jinji@city.nikko.lg.jp)



日光市ホームページ

採用情報